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ACTA DEL CONSEJO ORDINARIO MUNICIPAL DE MAYORES, CELEBRADO EL DÍA 11 DE 
JUNIO DE 2021. 

 

En la ciudad de San Cristóbal de La Laguna, en la Sala de Cámara del Teatro Leal, 
siendo las 11,00 horas del día 11 de junio de 2021, se reúne en sesión ordinaria, el Pleno 
del Consejo Municipal de Mayores, integrado por las personas que a continuación se 
relacionan, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde-Presidente, don Luis Yeray Gutiérrez Pérez, 
que asiste, y la delega verbalmente en el primer Teniente de Alcalde y Concejal de 
Bienestar Social, don Rubens Ascanio Gómez, y actuando como Secretaria, la funcionaria 
que suscribe, doña Rosa Ana García Gaviño, Jefa de Servicio de Bienestar Social y Calidad 
de Vida: 

---Dña. Yaiza López Landi. Concejala Delegada de Cultura y Participación Ciudadana. 
Presidenta del Organismo Autónomo de Actividades Musicales, en representación del 
Grupo Municipal PSOE. 

---Dña. Carmen Luisa González Delgado– Concejala en representación del Grupo 
Municipal Coalición Canaria. 

---Doña Elsa María Ávila García, Concejala en representación del Grupo Municipal Partido 
Popular. 

---Don Venancio Herrera Díaz y doña Elvira M. Jorge Estévez, (Concejala), en 
representación del Grupo Municipal Avante La Laguna. 

---Doña Sonia Beltrán de Guevara Martínez de la Fuente, asesora del Concejal Teniente 
de Alcalde de Bienestar Social 

---Doña Raquel Montesdeoca Díaz, Responsable de la Unidad de Mayores del Servicio de 
Bienestar Social y Calidad de Vida. 

---Doña Mª Isabel Vera Acosta, en representación de la Asociación Antonio Fostros. 

---Don Eusebio de la Rosa Mesa y doña Ana, en representación de la Asociación El 
Granero. 

---Don Ginés, en representación de la Asociación de Mayores Nueva Generación. 

---Don Manuel Vera Marrero, en representación de la Asociación de Mayores Pérez Soto. 

---Don Lucas Manuel Casañas Rodríguez, en representación del Club de la 3ª Edad 
“Amigos de La Amistad”. 

---Don Vicente de San Andrés Castro Morales, en representación de la Asociación 
Beneharo. 

---Don Juan Jorge Luis Escobar, en representación de la Asociación Cristo del Pilar. 
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---Doña Francisca González Pérez, en representación de la Asociación La Ternura. 

---Don Teodoro Melián Benítez, en representación de la Asociación La Montaña de San 
Matías. 

---Doña Antonia Mendoza Negrín, en representación de la Asociación Chimisay. 

---Doña Candelaria y doña Ángeles, en representación de la Asociación Candelaria San 
Román. 

---Doña Encarna Reyes González, en representación de la Asociación El Apio. 

---Don Julio Rodríguez González, en representación de la Asociación El Boquerón. 

---Doña Carmen Mesa González, en representación de la Asociación Leopoldo Morales. 

---Doña Teófila Acosta Ramos, en representación de la Asociación San Joaquín y Santa 
Ana. 

---Don Luis López Luis de la Asociación Dos Hermanos. 

---Don Paulino Juan González Báez y don Roberto Álvarez de la Rosa, en representación 
de la Asociación Isogue de San Juan. 

---Doña Milagros de Armas Melián y doña Marysol Garcia Ruiz, en representación del 
Hogar del Pensionista Padre Anchieta. 

---Doña Mª Carmen Delgado Rodríguez, en representación de la Asociación Benchomo. 

---Doña Dolores Ramos Reverón, en representación de la Asociación Parque San Lázaro. 

---Doña Carmen Gloria Mesa Moreno, en representación de AMULL. 

---Doña Luz Marina Martín Niebla y doña Reyes Navarro Padrón, en representación de la 
Asociación de Mayores Nuestra Ilusión. 

---Don Ramón Ricardo Sánchez Fuentes, en representación de la Asociación de Mayores 
Las Viñas. 

---Doña Concepción Rodríguez Trujillo de la Asociación Teobaldo Power. 

---Doña Margot, en representación de la Asociación Tanco S. Gerónimo. 

---Un representante de la Asociación Sueños del Teide. 

---Un representante de la Asociación Santa María el C. 

       

ORDEN DEL DÍA 

1) Aprobación del acta anterior correspondiente al 1º Pleno ordinario de 4 de 
febrero de 2021. Propuesta de modificación de recogida de acuerdos para próximas actas. 

2) Repaso actividades para mayores del primer semestre de 2021. 

3) Presentación del programa “La Laguna Cuida”. 

4) Presentación del proyecto de Servicio de Atención telefónica para mayores. 

5) Apertura de centros y espacios municipales. 

6) Actividades para el segundo semestre de 2021. 

7) Ruegos y preguntas. 
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El Sr. Alcalde da comienzo a la sesión, saludando a todos y todas, así como a los y 
las Concejales y Concejalas presentes, y responsable del Área. Manifiesta su alegría por 
poder ver y escuchar a todos los mayores presencialmente y quiere transmitir un mensaje 
positivo para salir de la situación en la que estamos y que los mayores deben exigir a las 
instituciones que se traten sus peticiones. Se encuentran presentes asimismo 
representantes del municipio de Santa Cruz, porque los laguneros siempre están 
innovando y quieren seguir nuestras propuestas. 

Le cede la palabra y la Presidencia al Concejal de Bienestar Social, agradeciendo las 
presencia de los señores concejales en representación del Partido Popular y Coalición 
Canaria, presentes, porque es importante escuchar, que es la finalidad de este foro. 

Don Rubens Ascanio saluda a los presentes y en primer lugar señala que es un día 
duro por la noticia de anoche del descubrimiento del cuerpo de una de las niñas 
desaparecidas en Tenerife, recordando la agonía que se ha sufrido en la espera de poder 
encontrar a las dos (secuestro parental) y pide un minuto de silencio por solidaridad con la 
familia y los medios que han participado en su búsqueda. 

A continuación agradece la presencia de las Asociaciones de Mayores de Santa Cruz 
de Tenerife, el Tablero y Santa María del Mar, para que comprueben que es un espacio de 
participación y colaboración. 

 
1.- Sin más, comienza con el primer punto del Orden del Día, que es Aprobación 

del Acta anterior.   
 
El señor Concejal pide disculpas por no haber podido entregarla antes. Propone que 

la lean con calma y que se apruebe con la de hoy, en la próxima sesión. 
 

2.- Repaso actividades para mayores del primer semestre de 2021. 
 
Don Rubens expresa que seguro las conocen, porque el grado de participación es de 

agradecer y están dando ejemplo de integración con los proyectos del Área y en general con 
los municipales. No obstante, procede a enumerarlas: 

-Senderos con Deporte: son muy valorados. 
-Promoción Taller Literario 2º bloque (en espera del 3º bloque): casi lleno, quedan 

pocas plazas, por lo que anima a los presentes a que participen y agradece a Cultura la 
cesión del espacio y ahí será el taller y se podrá disfrutar de los relatos que se aporten. 

-Taller formación online: anima a que se apunten. 
-Contamos contigo: Se trata de la dinamización de personas en soledad. Es un 

proyecto experimental para personas sin redes. También anima a la participación. 
-Plazas vivas: Se están desarrollando con normalidad a pesar del tiempo y siguen 

funcionando muy bien. Falta consolidar los grupos en algunas zonas y otra donde falta 
comenzar a andar. 

-Huertos urbanos: El de San Benito es un proyecto ya en marcha donde están 
participando activamente las asociaciones cercanas y los colegios de San Benito y la 
asociación de discapacidad. Se han celebrado reuniones, que ya en fase 2 se están haciendo 
presenciales, esperando que pronto comience y de sus frutos. 

-Videos personas mayores: Ya hay once y habrá que hacer un evento para verlos y 
compartir las vivencias. 

-Desde esta semana se les comunica en primicia, que comienza la oficina de 
Atención e Información social (OAS), donde pueden acudir aquellos usuarios que no sean 
habituales de Servicios Sociales y pueden tener una asistencia en sus solicitudes y eliminar 
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esperas en estos, así como servicios de acompañamiento. Se encuentra en las antiguas 
dependencias de los Servicios sociales en la calle 6 de diciembre. 

-Actividades deportivas para mayores en colaboración con el Organismo Autónomo  
de Deportes, que se pretenden continuar en el mes de julio. 

 
La Asociación Candelaria San Román expresa que están muy contentos con las 

Plazas vivas y que hay que hacer dos turnos para poder participar. 
El Hogar del Pensionista Padre Anchieta explica que todos los proyectos son una 

esperanza para los mayores, sobre todo el de Plazas Vivas, por lo que creen que se deben 
mantener, ante la situación vivida. 

Ante estas manifestaciones, el señor Concejal espera que ya llegue la normalidad en 
septiembre. 

La Asociación de El Cardonal también expresa su satisfacción con el proyecto de las 
Plazas Vivas, que da oportunidad de verse nuevamente, así como las demás actividades. 

La Asociación de la Universidad pregunta, en cuanto al proyecto Plazas vivas, si las 
carpas, al estar fijas, las van a mantener y se podrán utilizar para otras actividades, como 
por ejemplo, reuniones entre varias Asociaciones. 

El señor Concejal dice que se pueden aprovechar pero garantizando aforos y las 
medicas higiénicas impuestas. Cuando terminen las actividades municipales sí se podrán 
aprovechar. 

A este respecto desde el Hogar del Pensionista Padre Anchieta manifiestan que esa 
utilización de las carpas por las asociaciones les da miedo por ignorar de quién sería la 
responsabilidad, por lo que las asociaciones deberían firmar algún documento para que las 
asociaciones la asumieran y no sólo de palabra. 

Doña Yaiza, del grupo municipal PSOE, comenta que se están abriendo ya los 
Centros Ciudadanos y se puede pedir utilizar los espacios que implica la firma de un 
documento sobre responsabilidad: geles, mascarillas, etc., se debería hacer igual con las 
carpas. El señor Concejal indica que se podría hacer ese mismo documento para las carpas 
y pueden pedir geles y mascarillas. 

La asociación de Mayores Beneharo hace una reflexión sobre que no hay 
micrófonos y no se oye bien. 

Se sigue comentando que van a venir tiempos mejores pero la tarea de los 
representantes de las Asociaciones de Mayores es convencer a los mayores de volver a la 
normalidad porque hay mucho miedo todavía. Hay que insistir en ello y dar ejemplo, que 
vuelvan a las asociaciones y se retomen las actividades. Se pide apoyo a las asociaciones 
igual que antes. 

Preguntan si se puede aumentar el aforo en las Plazas Vivas porque no da abasto y 
todo el mundo quiere asistir, aunque haya dos grupos. 

El señor Concejal dice que dependerá de las fases, ahora sólo se permiten seis 
personas. Si pasamos a fase 1 podrá aumentarse el aforo, según indiquen. 

El señor Alcalde interviene para comentar que también ellos están aprendiendo, 
junto a los mayores, porque esta situación es compleja y se hará todo lo posible por 
potenciar todo lo que se pueda hacer al aire libre, pero siempre con las restricciones que 
indique la Consejería de Sanidad. 

Hay que hacer un trabajo de concienciación a los mayores, de perder el miedo, por 
lo que es bueno que nos trasladen estas situaciones, y poder volver a la normalidad. 

Se ha hecho propuesta de ocupación de espacios públicos pero quiere ser honesto: 
el responsable final de dar permiso es él, por lo que si hay algún brote, por ejemplo en las 
Escuelas Infantiles, no se puede permitir el no cumplir las medidas de seguridad y el 
aforo. 
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El Ayuntamiento quiere dar y transmitir alegría y normalidad pero dentro de las 
limitaciones sanitarias y la precaución porque se relajan las medidas. Hay que seguir 
trabajando con cuidado y con los protocolos anticovid de la Consejería de Sanidad. 

Desde la Asociación Las Viñas, de Geneto, el Presidente quiere comunicar que 
tienen cortado la luz, el agua y el teléfono porque el Ayuntamiento les debe desde el 2018 
hasta el presente año y no se ha abonado. Les han prometido que en junio/julio se va a 
abonar pero no cree lo que le dice el Ayuntamiento ni el personal, por lo que quiere que 
conste en acta y que les digan con seguridad que les van a pagar, ya que les han puesto la 
luz porque es la asociación la que ha pagado. 

Se pregunta también por la ausencia de baños en los Huertos Urbanos. Hay que 
tener en cuenta que son personas mayores, por lo que hay que hacerlo bien, con baño y 
toldos para los mayores, sobre todo en verano. Tienen que hacerlo en condiciones porque 
si no es tirar el dinero y no irá nadie. 

Apunta asimismo que todos los martes, de 17.30 a 19.00 horas se puede participar 
en su radio. Hasta ahora ninguna asociación ha llamado y está ya cansado de que no se 
participe. 

El señor Alcalde le pide disculpas, reconoce que tiene razón y comenta que lleva 
desde el año 2019 y es imperdonable que no se hayan podido pagar subvenciones desde el 
2017, y no sabe quién se lo ha prometido porque este equipo de gobierno no promete. Dice 
que se van a pagar y tramitar todas, ya hay una funcionaria encargada de ello, con el matiz 
de que este equipo de gobierno entró en el 2019, no se ha podido hacer antes por razones 
de peso, pero ahora se van a pagar.  No les puede decir cuando y entiende su malestar y lo 
comparte, pero llevamos un año y medio trabajando por la Pandemia y derivando dinero 
para Bienestar Social para dar respuesta a las necesidades surgidas por aquella. 

No se ha podido pagar antes las subvenciones a las entidades que tienen locales 
privados, sin olvidar que ellos se encontraron al llegar con una deuda importantísima. 

Por otra parte, no se puede culpar a las demás asociaciones y sus presidentes por no 
participar en la actividad de emisora, habrá que buscar quien quiera participar y trabajar en 
hacerla más atractiva, pero no se puede obligar a nadie. 

Doña Yaiza quiere añadir que se está trabajando para que se les ingrese el dinero lo 
antes posible y sacar la convocatoria de 2020, así como regularizar los próximos años (2021 
en adelante) y les llegue a tiempo. Reitera las disculpas y comenta que de momento no ha 
sido fácil abonarlas, pero se sigue trabajando para su pago y mejorarlas en el futuro. 

Interviene don Roberto (Isogue de San Juan) para aclararle al Presidente de la 
Asociación Las Viñas que desde el Comité permanente han ido a un programa de radio 
desde que se les invitó, pero que luego empezó la Pandemia. Quiere destacar que hay 
whatsapp para comunicarse, que no se ha interrumpido nunca y no se utiliza para contar 
tonterías. 

Se señala que se está utilizando ese whatsapp para cosas que no son de trabajo y se 
reitera esta premisa: que es sólo de trabajo. 

 
El señor Alcalde expresa que no tenía conocimiento de la existencia del grupo de 

whatsapp de las asociaciones de mayores del Consejo.  
 
Procede a despedirse y espera verlos el próximo Consejo sin mascarilla y con la 

esperanza de brindar por un mejor futuro, se muestra encantado de participar en las 
actividades de los mayores. 
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3.- Presentación del programa “La Laguna Cuida”. 

 
Toma la palabra doña Raquel, Responsable de la Unidad de Mayores del Área de 

Bienestar Social y Calidad de Vida, para comentar que se trata de un proyecto/convenio de 
Empleo, iniciado en mayo con una subvención del Cabildo y que el Ayuntamiento se sumó 
y presentó una iniciativa para paliar la soledad no deseada, ante una población que va 
envejeciendo. Se cuenta con un equipo asesor para el diseño y ejecución del proyecto. 

Se afrontan varios retos:la formación y empleo de jóvenes (se ha contratado a 
cuarenta personas de diferentes perfiles profesionales. Se les ha dado formación y se 
requiere especializarlos en la intervención con personas mayores durante un mes en 
colaboración con la Oficina municipal de Desarrollo Local. 

Por otro lado el Mapeo. Se han hecho grupos de trabajo con los que tienen servicio 
de ayuda a domicilio/dependencia, y a partir de ahí se harán talleres informativos con las 
asociaciones de mayores para detectar otros casos. 

El programa dura seis meses, es un reto y las personas que forman parte de él están 
muy ilusionadas. Es una primera semilla para que La Laguna tenga una Red de Cuidados, 
pero falta mucho para hacer esa Red y que la sociedad vaya haciéndose con esta idea de 
luchar con la soledad en esta etapa de la vida. 

El señor Concejal comenta que se hace el proyecto con Desarrollo Lcoal, con 
financiación del Cabildo que ha felicitado al municipio por su originalidad y se ha 
contratado a gente muy preparada con mucha ilusión para sacar este proyecto, que tiene 
que ver con el Plan de Ciudades amigables para las personas mayores, que ayuda a las 
personas en soledad y a sus familiares. 

La Asociación El Cardonal II, manifiesta que es un proyecto muy importante y muy 
necesario, para las personas mayores en soledad, que necesitan apoyo, cariño y también 
sus familiares lo necesitan en igual grado. 

La Asociación AMULL destaca que es muy importante también crear economía y 
empleo en esta línea porque es el futuro. 

La Asociación Las Viñas plantea la posibilidad de impulsar los casos en que dos 
personas solas con escasos recursos económicos vivan juntas y así apoyarse y sumar 
ingresos frente a gastos comunes de vivienda y suministros. 

El señor Concejal comenta que ya en la Jornada de la soledad se habló del 
cohousing, donde se comparten espacios de alojamiento y se está trabajando en esa línea 
dentro del Plan de Ciudades Amigables con los Mayores, y así, se trabaja en un proyecto 
desde la Asociación de Cohousing Tenerife y se quiere también obtener Fondos Europeos, 
que tienen una línea de Cuidados y es para proyectos dentro de estas líneas, y una 
específica de cohousing, a ver si se puede sacar adelante con este personal. 

 

 4.- Presentación del proyecto de Servicio de Atención telefónica para mayores. 

El señor Concejal señala que ya en el anterior Consejo, se habló de este servicio. El 
1 de julio entra en funcionamiento y ya se les pasará información y se colgará publicidad 
en la Web y en los diarios. Se contará con personal formado y se les dará toda la 
información sobre los temas y prestaciones y servicios para mayores. Se mantendrá el 010 
del Ayuntamiento y se dará información específica. 
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 5.- Apertura de centros y espacios municipales. 

 Se ha ido recuperando la actividad poco a poco y autorizando parte de las 
actividades. Es fundamental no confiarse, a pesar de las vacunas. También los centros 
ciudadanos se van a abrir y se comentará por la Concejala el Plan de Contingencias para 
cada centro. Pide disculpas por la falta de micro. Son planes abiertos porque la realidad va 
cambiando, pero ya lo tiene todo el personal de los centros para ir retomando la actividad 
y pueden ir haciéndolo ya con precaución y cumpliendo medidas. Los Centros ciudadanos 
sin personal tienen las mismas medidas pero sólo hay un Coordinador que les da el Plan 
de Contingencia a las asociaciones que firmarán que se cumplirán todas las medidas 
sanitarias. 
 La Asocición de San Bartolomé de Geneto pone de manifiesto que hay poco servicio 
de limpieza con la situación sanitaria y no saben que hacer cuando haya alguna actividad. 
Deben limpiar ellos? 
 La señora Concejala también reconoce que es poco pero que es el mismo contrato 
que limpia el resto de dependencias municipales y no se puede ampliar. Se abrirá los días 
que puedan. Ahora, si cambiamos de fase, esto cambiará y se mejorará si los espacios 
tienen ventilación, sin llegar todavía a la normalidad. 
 En cuanto a la limpieza, no se permite a las asociaciones y recomienda que se 
valoren los protocolos con los coordinadores de los centros y con la empresa que realizó 
aquellos. 
 La Asociación La Candelaria comenta que hay quejas de que hay poco personal en 
los centros y asociaciones y hay riesgo de que no se sigan las medidas sanitarias y que la 
limpieza sea adecuada. 
 La señora Concejala contesta que los Centros tienen ya todos los planes de 
reactivación y hay plantillas de documentos y protocolos y que lo  hagan a puerta cerrada 
sin no hay personal que controle. Se pueden hacer las actividades bajo su responsabilidad 
y que pidan todo a los coordinadores de los centros. 
 El señor Concejal señala que mejor que los problemas específicos de cada asociación 
se hablen con el programa de dinamización individualmente porque además van a cambiar 
muchas medidas sanitarias de las que están actualmente. 
 Don Vicente, de la Asociación Beneharo comenta que desea hacer en septiembre 
una asamblea y pregunta si se puede hacer con todas las medidas. 
 El señor Concejal dice que sí, si se respetan las medidas de seguridad sanitaria. 
 La señora Concejala expone que se está poniendo en la puerta de cada Centro los 
aforos según la fase en que nos encontremos en cada momento.  

 

 6.- Actividades para el segundo semestre de 2021. 

 
 Es una etapa prenormalidad y las actividades se van a ir reactivando de forma 
intensa, por lo que se busca generar redes de apoyo. Se pretende: 
 -Entregar el Plan de Ciudades Amigables para Mayores al Imserso, y se espera que 
se nos reconozca y poder cumplir todo lo que se recoja. 
 - Ayudas a Mayores. Se abrirán en breve y podrán utilizar la oficina OAS y el 
teléfono donde se les dará información sobre las nuevas Bases de las Ayudas, que han 
cambiado. 
 Don Vicente solicita que se retomen las visitas a las asociaciones de mayores por los 
miembros del Consejo. El señor Concejal está de acuerdo. 
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 En cuanto a las nuevas actividades, en julio se celebrará un concierto por el día de 
los Abuelos. También, a partir de ese mes, habrá un programa de acompañamiento al 
aislamiento extremo por parte de la Cruz Roja, en la línea que seguía el Cabildo en Anaga. 
Hablamos sobre todo de aislamiento geográfico. 
 En cuanto a las actividades de ocio formativo, se mantiene todo a partir de 
septiembre. 
 El Encuentro de Mayores está previsto para octubre, que esperamos que sea 
presencial y sería bueno haceer una Comisión de Trabajo para organizarlo y conocer cómo 
les gustaría desde las asociaciones. 
 Por lo que se refiere a las Mujeres a la playa, se prevé recuperarlo en septiembre, 
aunque está pendiente del Ayuntamiento de Santa Cruz sobre la playa de Las Teresitas, ya 
que ellos desde el municipio tienen actividades y hay problemas de aforo. 
 Habrá un acto en el Teatro Leal para terminar el proyecto relativo al Legado, aunque 
los vídeos continuarán. 
 Desde la Concejalía de Patrimonio de asegura que habrá visitas desde septiembre. 
 
 En cuanto a las Excursiones con guaguas, se puede empezar ya; hay que empezar a 
organizarlas, lo que será difícil son las comidas, pero también hay que organizarlos. Se 
pueden ir ya pidiendo porque no hay limitaciones ahora mismo, pero con las medidas 
sanitarias se pueden ir haciendo poco a poco. 
 En octubre, ruta micólogica, la ruta de las setas en una zona cercana al municipio. 
 También está el Proyecto Trabajo Teatro, experimental que se espera que pueda irse 
ampliando, el Senderismo por la Naturaleza, los Talleres Literarios.. 
 También se van a hacer charlas en materia de drogodependencias, consumo, 
medicamentos y adicciones. Hay un equipo para hacerlo desde el municipio y pueden 
pedir charlas o comunicar algún caso que les preocupe. 
 
 La señora Concejala de Participación Ciudadana explica que se mantiene el 
Programa de Cuentos por teléfono, sigue activo y están trabajando para qaue los talleres de 
ocio de los Centros Ciudadanos, se activen a partir de octubre. 
  
El señor Concejal expone que se está hablando con el Cabildo para ver como van 
retomando también sus actividades con los mayores y se les va a exigir lo antes posible. 
 
 Desde la Asociación de la Universidad se pregunta si se va a retomar las clases de 
Zumba en el Centro Las Madres, ya que no ha sido posible hasta ahora. 
 La señora Concejala le responde que hay muchas preguntas sobre este tema, pero 
que están prohibidos los bailes por la Consejería de Sanidad y la Zumba es baile, por lo que 
por precaución no se puede. Sin embargo, parece que el folclore sí está permitido. 
 El señor Concejal dice que hay otras actividades deportivas interesantes que se 
pueden realizar hasta que la Zumba pueda reactivarse. 
 Ante la pregunta de si se puede volver a los juegos de mesa, tipo cartas, dominó, 
etc, la señora Concejala responde afirmativamente, siempre con las medidas sanitarias. El 
problema está en los Centros sin personal y con poca limpieza. Hay que adaptarse a los 
Planes e ir viendo los casos concretos y los días de limpieza. 
 En cuanto al tema de Mujeres a la Playa, se va a sacar una nueva convocatoria 
porque ha pasado mucho tiempo desde la anterior en marzo de 2020. Se hará con tiempo. 
 Las actividades en Centros Ciudadanos, desde la Concejalía de Bienestar Social sí se 
van a retomar las deportivas. Se quiere empezar el último trimestre en los Centros. 
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 La señora Concejala aprovecha para explicar que cualquier comunicación de los 
Centros que no les dejen hacer las actividades, lo comuniquen a Participación Ciudadana, 
porque sí se puede y esas son las instrucciones que se les han dado. 
 Se quiere controlar que no se den esas situaciones. Se han tomado todas las 
medidas necesarias, por ello quiere que le lleguen las quejas que haya para poder 
regularizar aquellas. 
 Doña Carmen, del Grupo Municipal Coalición Canaria, apunta sí se pueden hacer 
llegar por escrito a las asociaciones los Planes de Contingencia y los días que pueden ir y 
las actividades que se permiten y las que no. Es necesaria esta información. 
 La señora Concejala de Participación lo agradece y le parece una buena idea, para 
evitar agravios comparativos. 
 

 En este punto, y sin otros asuntos que tratar, el Sr. Concejal levanta la sesión a las 
12.55 horas del día al principio expresado, de todo lo cual yo, la Secretaria, doy fe. 

    

 

   El Presidente,     La Secretaria, 
    Rubens Ascanio Gómez                Rosa Ana García Gaviño. 
         (documento firmado electrónicamente) 
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